

新年賀謹



発行所
熊本市西区京町本丁2の7
全国林野関連労働組合
九州地方本部
電話 096-354-1150

発行者 加来尚貴
発行日 10日
定価 1部20円
組合員の購読料は
組合費の中に含む

緑を育て、守る、
林野労組



林野労組九州地本執行委員長 加藤吉征

継続は力なり 連携して取組強化へ

明けましておめでとうございます。組合員・家族の皆さん、全山労・直加盟組合員の皆さん、そして林退会会員の皆さんに年頭のご挨拶を申し上げます。

新型コロナウイルス感染症が確認されてから4年が経過しました。長く引くコロナ禍の中で、昨年5月には、いわゆる「5類」に移行しウィズコロナからアフターコ

ロナへの転換が進んでいます。この間、日常的に様々な制約が行われ、労働組合としても定期大会や各種会議の運営等、難しい組織運営を強いられました。組合員皆さんのご協力により進めてこれたと感じています。このような中、春・夏のオルグは数年ぶりに全分会で行うことができました。引き続き、集まる

場については対面を基本に創意工夫しながら取組を進めていきたいと思っています。

さて、昨年の政治状況を振り返りますと、国会においては、防衛費増額、原発推進、保険証のマイナカードへの統合、さらには入管難民法など国論を二分するような重要な法案の審議が深まらない中、次々と成立を遂げました。

こうした中、岸田首相は政権浮揚のため9月に内閣改造を行い、第2次岸田政権を発足させましたが、政務三役の相次ぐ辞任や政治資金に係る「政治とカネ」の問題などが明らかになってきました。また、経済対策として減税を打ち出していますが、その後ろには増税が見え隠れしており、この間の国会や民意を軽視している岸田政権に対し、国民の不信感は最高潮に達し内閣支持率も20%台に落ち込み、岸田首相の政権運営は窮地に追い込まれています。

このような情勢の中、本年は、衆議院の解散総選挙が想定され

ますし、各級選挙が行われます。立憲民主党をはじめとする野党の奮起はもろろんですが、林野労組としても、国民生活、民主主義を守り、働く者の立場に立った政策実現に向けて推薦候補の必勝のため取組まなければなりません。

森林・林業政策に係っては、森林・林業基本計画に沿った政策が進められるとともに、新たな課題も含め、様々な検討が進められています。このような状況の中、森林環境税・譲与税については、譲与基準の見直しを求め取組を進めてきました。現在、見直しの検討作業が大詰めを迎えています。税の主旨である、これまでの森林施策では対応できなかった奥地等の森林整備が進んでいく形にしていく必要があります。こうした課題をはじめ、主伐・再造林や林業労働力の確保・処遇改善等の各課題に対して森林労連と連携し地域での取組を進めます。

国有林野事業については一般会計移行から丸10年が経過しました。この間、様々な課題が明らかになる中、多くの課題が山積している状況にあります。課題の多くが要員不足に起因しており、職場からは要員不足の拡大による空席の増、業務運営では新たな業務に対する負担増、現場管理機能確保の道筋、級別定数と実員の関係によるポストギャップ、また、このことによ

る級の切り下げや役減、そして賃金をはじめとする労働条件課題など、多くの不満や戸惑いが出されていることから、継続した取組が必要となっています。継続は力となります。このことを念頭に置きつつ、職場実態を踏まえた要員要求、事業実行体制、予算確保など当面の具体的対策を含め、課題の前進が図れるよう地本が先頭に立つて当局交渉をはじめとする取組を継続・強化します。

取組を進めるに当たって最も重要なのは組織強化だと思っています。引き続き、組合員との繋がりを大事にする中で、組織態勢の強化を図っていきたく思います。組合員皆様のご協力をお願いいたします。

最後に、迎えた2024年が皆様にとって素晴らしい1年となることを祈念申し上げ、年頭の挨拶をいたします。



雲海の夜明け (撮影者：都城分会・吉田通信員)

こうした中、岸田首相は政権浮揚のため9月に内閣改造を行い、第2次岸田政権を発足させましたが、政務三役の相次ぐ辞任や政治資金に係る「政治とカネ」の問題などが明らかになってきました。また、経済対策として減税を打ち出していますが、その後ろには増税が見え隠れしており、この間の国会や民意を軽視している岸田政権に対し、国民の不信感は最高潮に達し内閣支持率も20%台に落ち込み、岸田首相の政権運営は窮地に追い込まれています。

このような情勢の中、本年は、衆議院の解散総選挙が想定され



本年もよろしくお願いたします。



林野労組九州地方本部

- | | |
|--------|-------|
| 執行委員長 | 加藤 吉征 |
| 副執行委員長 | 中川 秀樹 |
| 書記長 | 古村 健児 |
| 執行委員 | 松本 慎剛 |
| 執行委員 | 歌野 国光 |
| 執行委員 | 加来 尚貴 |
| 書記 | 木下 美穂 |
| 書記 | 迫口 実 |
- 森林労連業務担当職員

二〇二四年 一月

匠の腕

『南国の氷壁』

(撮影者：岩下正斉・技術センター分会)



「匠の一言」
ここは鬼の目。極寒の地らしく、冬には水瀑で覆われることも…。



早いもので新年を迎え、あつという間に一年が過ぎたという人も多いのではなか

いか▼今年の干支は辰年であり、みんな昇り竜のような活躍を期待している。▼年末年始は誰もゆつくり過ごしたもののだ。しかし、中には仕事で、毎年トラックが稼働している姿が見られる。働き方改革で昔ほどではないが、近年でも散見される。そのお陰で流通も止まらずだ▼トラックの運転手は2024年には大幅に不足する見込みと言われている。それは時間外労働・拘束時間の長さや問題と言われている。運送業界に時間外労働の制限を掛ける事により生じるものだ▼休む事も仕事と言われている職業だが、体が第一であり代わりの人材も今のままでは確保出来るはずもない。体調を万全に良い仕事を行い、また来年の年明けを迎えてもらいたい。

(SUKI)

2024年男・年女・青女委員会・林退会の抱負

課題を見つけて解決へ

地本青年女性委員長 山形 良平



りにさせないという共通認識の下、様々な活動を自発的かつ自主性を持ち工夫しながら取り組んできました。

また、連合等の関係団体主催の会議やイベントも感染対策を工夫しながら各分会において様々な活動が行われております。大衆諸行動としては、毎年継続して全分会で署長等会見を実施しており、委員の抱える悩みや課題を改善できるよう取り組んでいます。



山形青年女性委員長

新年あけましておめでとうございます。日頃より林野労組九州地本青年女性委員会の活動におきましては、ご理解・ご協力をお願い申し上げます。さて、九州地本青年女性委員会の活動は、委員を絶対ひと

令和5年6月には、6年ぶりに女性集会を開催し、お子さんも含め総勢40名が集結し、たまたら作り体験から分散会、懇親会と幅広い世代で交流を行いました。第18回青年女性委員長会議については、新型コロナウイルスの規制緩和に伴い、集合形式で開催しました。「仲間を一人にしない」を柱に委員相互の団結強化を図り、これまでの活動

その成果として具体的な改善または実態の緩和に向かっていく内容もあり、諦めることなく

継続して要求することで、改善へとつながることを強く実感した1年でした。しかし、課題は山積しており、その多くは恒常化しており問題を認識しづらい状況です。本年についても、学習会を開催し、職場で感じる不安や疑問点など実態を共有しながら、課題解決に向け活動を継続し、話し合う場の確保・委員相互の連携・団結強化に向けて更なる取り組みを展開していきます。最後にになりましたが、本年も組合員の皆様とご家族の皆様にとつて幸多き1年になりますことを心からご祈念申し上げます。青年女性委員会を代表しての新年の挨拶とさせていただきます。

出会いたい！

都城分会 小中原 葵



新年あけましておめでとうございます。早いもので3回目の年女を迎えました。

我が家の釣りはおいしくいただく所までですので、捌き方をユニチュープで研究しつつ、来るべき日に備えたいと思います。

最後に、2024年は「変革」の年となり、大きな出来事がおこると予想されているようです。

組合員の皆様にとつて、良き変革がもたらされ、幸多き年となりますことをご祈念申し上げます。



今年の抱負

鹿児島分会 岡田 伸一



新年あけましておめでとうございます。本年も宜しくお祈り致します。

今年のご干支は「辰」ということで、昇り龍のように力強く前進を目指すのか、はたまたタツノオトシゴのように水の流れに身を任せフラフラと気ままに過ごすのか、非常に悩ましいところではあります。今年こそ4回目の年男たるもの、今年こそは、昇り龍の如く前進して参りたいと思います。

昨年、自分の体重のことなど考えもせず、スポーツに没頭した結果、両膝の軟骨が薄くなり、仕事面・私生活面において非常に不便を感じた年だったことから、今年①ダイエットを



する。②適度に体を動かす。健康第一で一年を過ごす。が、私の抱負です。

最後になりますが、皆様のご健康と幸多き一年となりますようお祈り申し上げます。

とりあえずジョギングと庭の手入れ

長崎分会 秋吉 新一

新年あけましておめでとうございます。とうとう5度目の年男となりました。昨年までは退職の年度として一区切りつくものでしたが、人によっては後2年、定年

延長となり複雑な心境です。さて、今年の抱負はなににしようかなと考えました。スポーツを挙げるのが一般的でしょうが、これ一本というのがないので、マラソンとは言えないので、

取りあえずジョギングをすることにします。若いころは、モトクロス、卓球、ソフトボール、ミニバレー色々やりましたが、すべて中途半端でした。この年では、瞬発系のスポーツはついていきません。それと、庭の手入れ特に松の剪定に力を注ぎたい。枯れないように。今年もよろしくお祈りします。



岩下林退会会長

協力・共闘で!!

九州地方林野関連退職者の会会長 岩下 司



明けましておめでとうございます。組合員・ご家族の皆様のご多幸をお祈り申し上げます。

九州地方林退会各支部においても林野労組にお世話になっており、お礼申し上げます。

林退会の課題は、平和憲法遵守、生活を守る取組はもちろん、

組織をどう存続させていくかが大きな課題となっています。林野労組においても定年退職・再任用の方々の加入継続が課題とお聞きします。組合加入継続と林退会同時加入は本部段階でも協議済みで、再任用期間中の林退会費は免除とも確認されています。ぜひ、協力・共闘で両組織への加入拡大をお願いします。

国民的立場では岸田自公政権の平和憲法改悪、軍備・軍事費拡大が急進し、国民生活の圧迫や生活格差も拡大しています。解散総選挙での全野党共闘の実現に向け共に闘いましょう。

足、林業技術者も不足は許されません。かつて旧労組時代「やまに人手と金を」をスローガンに掲げ、森林の持つ効用74兆も算出して国民へのアピールをしました。林野労組の皆さんが歴史を確認する対話集会を開かれている事に敬意を表します。

国民的立場では岸田自公政権の平和憲法改悪、軍備・軍事費拡大が急進し、国民生活の圧迫や生活格差も拡大しています。解散総選挙での全野党共闘の実現に向け共に闘いましょう。

国民的立場では岸田自公政権の平和憲法改悪、軍備・軍事費拡大が急進し、国民生活の圧迫や生活格差も拡大しています。解散総選挙での全野党共闘の実現に向け共に闘いましょう。

国民的立場では岸田自公政権の平和憲法改悪、軍備・軍事費拡大が急進し、国民生活の圧迫や生活格差も拡大しています。解散総選挙での全野党共闘の実現に向け共に闘いましょう。

新しいことに挑戦する年に

福岡分会 矢野 好美



あけましておめでとうございます。早いもので2回目の年女を迎えることとなりました。

私は、福岡森林管理署で経営と資源活用を担当しています。入庁して初めの頃は分からないことだらけで不安でしたが、優しい先輩方に支えられて、徐々に仕事にも慣れ、日々を楽しみ過ごすことができます。今年こそは、皆様にとつて良い一年となりますようご祈念申し上げます。

あけましておめでとうございます。早いもので2回目の年女を迎えることとなりました。

私は、福岡森林管理署で経営と資源活用を担当しています。入庁して初めの頃は分からないことだらけで不安でしたが、優しい先輩方に支えられて、徐々に仕事にも慣れ、日々を楽しみ過ごすことができます。今年こそは、皆様にとつて良い一年となりますようご祈念申し上げます。

あけましておめでとうございます。早いもので2回目の年女を迎えることとなりました。

